
!专版

! !俗话说，身体是革命的本钱，如
今越来越多的人开始关注自己的身
体健康，保健品市场的走俏也从侧
面反应了这一点，“健康第一”的理
念已经被越来越多的人所重视，可
是在身体真正出现问题的时候，人
们的选择便是立马去医院就诊。其
实在自我保养和去医院就诊之前，
如果一件事情做得好，那么就会降
低去医院就诊的概率，这即是我们
人人熟知的，体检。
说起体检，每个人都不会陌生，

从小到大我们会经历各种各样的体
检，从考各种资格证前的体检、入职
体检到单位给员工的福利体检，但
是你真的重视你经历的体检吗？现
在的体检市场到底是什么样的？什
么样的体检才能算得上是有用的体
检？如何让体检为我们的身体健康
把关呢？“精准体检”可以给你答案。

“术业有专攻”
国宾来带头

谈到为什么要创办国宾体检，
爱康国宾健康体检管理集团资深副
总裁、上海国宾医疗中心院长周雅
芳带我们把时间拉回到了上个世
纪。!"年代她长期从事干部保健工
作，积累了丰富的医疗保健工作经
验。在此期间，健康保健的理念深深
地植入了她的脑海。“作为人，首先
要保证自己的健康。如果不体检，没
有正确地了解自己的身体状况，没
有办法更好进行防范？”周雅芳说，
那个年代，随着经济的发展，大家已
经开始有了健康的意识。于是她继
续致力于预防医学、保健、亚健康学
习和探讨，及相关医疗机构的组建
和管理，#"""年受上海国际医学交

流中心之邀，创建专业健检机
构———上海国宾医疗中心，任院长。
国宾体检创办之初，周雅芳的

想法很简单，就是要让体检中心有
别于医院。为什么这么说呢？正所谓
“术业有专攻”，专业体检中心的成
立，其实可以减轻医院的一些负担。
在专业的体检机构做完了检查，把
病人导向各自适合自己的医院，医
院做好疾病治疗和其他的一些诊疗
工作，这才是真正的分工。于是国宾
体检作为行业先例，就这样开了头。

面对体检
鸵鸟心态要不得
社会压力大，生活节奏快，让人

们身体的内环境跟外环境都变得不
那么平衡。在周雅芳看来，损害健
康，用健康拼来财富或者所谓的成
功，那是得不偿失的。我们每个人都
应该彻底了解自己的身体状况，比
如什么时候调理、什么时候疗养、什
么样的方式才是适合自己的。但是
很多人刚开始意识不到体检的重要
性，都有一种鸵鸟心态，不管是入职
体检，还是单位的常规福利体检，好
像大家都是来到医院，走一个过场，
只要完成称了体重测了身高量了血
压等，就算是自己已经做了体检。这
样的体检，对于全面的健康管理来
说，真是太欠缺了。
周雅芳觉得，体检机构应该去

担起应有的责任心，不要让老百姓
只穿上了一件所谓“安全”的外衣。
“唉呀，我很安全，今年我体检过
了”，其实有些体检根本就没查到。
所以要先树立“精准体检很重要”的
理念。另外，面对体检很多人不重视
体检报告，这也是一个需要注意的，
以为去检查了就算对自己的身体尽
到义务了，至于检查结果怎样却不
太关心。

为提高老百姓的体检意识，国
宾体检在初期就做了大量宣传，引
导老百姓开始有了自己的意识，明
白了体检的重要性。发现问题早查
早解决，早查早治疗。周院长认为，
专业的体检中心让老百姓的体检体
验获得更细致的保障，良好的体检
环境，专业的体检分析，也可以让老
百姓有更好的体检。
当我们树立起应该有的意识之

后，接下来就是要正确选择体检的
机构。那么现如今，体检市场到底怎
么样呢？

市场竞争激烈
低价或许并不划算
从业十多年，周雅芳对于现在

的体检行业，也有自己的看法和担
忧。目前体检市场鱼龙混杂，体检机
构也是不断涌现，体检市场已经出
现了非良性发展的状态。她认为目
前体检市场正在进入恶性的低价竞
争的状态。恶性的竞争价格，带来的
后果就是一定会严重地影响医疗品
质，最后可能会给这个行业带来冲
击，对老百姓并没有什么好处。关键
是，各个体检机构也存在人员的竞
争，有些机构把体检变成了一个机
械的流水线作业，为降低人力成本、
从业人员素质等整个水准相差太
远，参差不齐。
面对这种情况，周雅芳希望业

内在这个时候应该守住底线，让品
质再上升到精准的标准，以优良的
品质去赢得老百姓的口碑才更重
要！“大家已经开始认为健康行业是
当今较好的产业，体检行业发展到
现如今，不仅能够帮助自己，帮助家
人，还能够帮助社会。但是对于这个
产业，我还是充满期望，可以做到精
准。因为现在这个产业的精准性还
是不够的。”
那么，如何才能真正做到精准

体检呢？

精准体检初尝试
健康管理方案
现在生活节奏快，生活压力大，

不管什么年龄阶段的人，都会有一
个通病，就是容易疲劳。一般人看
来，或许只需要睡一觉就好了，算
不了什么大问题，在医院里也不会
被太重视，大病多了去，这不算什
么，但是这个症状是确实存在的。
在专业的健康管理方案中，疲劳综
合征的调节就是很重要的组成部
分，除此之外，还有睡眠质量把
控，性功能下降的对策等等问题，
都属于健康管理方案的范畴中。而
发现这些问题并且给出一定的解
决方案，正是精准体检所要达到的
目的。
周雅芳坚持不断地引进全球的

精准健康手段，不断地弘扬祖国的
天然医学。希望用更新的技术，更天
然的方法，来解决老百姓部分切实
的健康问题。

真正专业的健康管理方案，主
要包括三个方面：
未病保健。由于缺乏对“未病”

的理解，许多治未病中心仍在治慢
病，何谓“未病”，即在健康转变为疾
病过程中导致疾病的危险因素。所
谓治“未病”就是根治这些危险因
素。而体检中心的主要任务就是检
测这些导致疾病的危险因素，检测
出疾病早期的异常指标，针对检测
结果，给予相应系列保健方法，从而
达到健康维护的效果。
慢病逆转。如果体检者查出慢

性疾病如糖尿病、心脑血管疾病等，
体检机构为体检者提供针对性的调
理建议，帮助体检者改善生活习惯
和生活方式，让一部分慢病得以解
决，让大家能够不断通过调理，慢慢
地去改善身体状况，回到一个健康
的原点上。
重病无忧。如果体检者查出重

大疾病隐患，应当为该体检者介绍
目前治疗该病的技术等信息，从而
帮患者尽快诊断和治疗。

倡导精准体检
引领行业向前

“我个人就很重视带头保健，我
喜欢运动，我觉得我的精神状态很
好，通过符合自我的科学合理生活
方式和环境改善，真正提升健康，达
到快乐工作，健康生活。”周雅芳开
心地说到，同时也给出了一点小的
建议，老年人一年能体检两次（一次
是全面体检，一次是半年后对存在
的健康隐患的专项复查），年轻人一
年最好体检一次，用来充分地了解
自己。
如今很多体检机构有各种体检

套餐，老百姓在选择的时候，并不知
道如何选择才是适合自己的，如何
选择才是精准的。各种体检套餐比
如老人套餐、家庭套餐等等，我们提
倡精准体检更多的是侧重于体检者
当天来了以后，综合自身的情况，做
出合理的推荐。
在周雅芳的心目中，精准体检

的价值观就是医品体现人品。健康
维护才是体检机构，真正应该担负
起的责任。不断更新迭代的技术，
不断地弘扬祖国的天然医学，深化
改革，向以质取胜、精准体检、提高
检出率方向努力发展，“我们的愿
景就是要打造中国专业体检的第一
品牌。”

让精准体检
进入寻常百姓家

———爱康国宾体检管理集团资深副总裁、国宾体检创始人周雅芳院长

! ! ! !爱康国宾集团资深副总裁!国宾体检创始人!上海国宾医疗中心院长" 于 !"""年创立
上海国宾医疗中心并担任院长和总经理#并任上海国宾医疗控股集团副总裁#首创健康体
检经营模式#是中国健康管理行业的创始人之一"在创立国宾之前#周女士创立了上海国际
和平新峰体检保健有限公司#将涉外医疗服务引进上海"
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